

—Ha estado en esta ciudad, segun dice un colega, el inspector de vigilancia de Barcelona señor Tressols

—Un despacho de Moscon da cuenta del incendio que ha devastado la estación central de mercancías.

Arrieron hasta 300 vagones de trigo, comunicándose el fuego a cinco vagones depósitos de nafta y un centenar de vagones vacíos, todos reducidos a cenizas.

—De Berlín dicen que el conde de Rotburch yendo en un tren por la vía de Standtalt, se tiró á la vía y las ruedas le cortaron la cabeza en redondo.

—El distinguido escritor culinario Angel Muro ha ido á Vigo, donde se embarcará para Ambéres, dirigiéndose luego á Bruselas, á fin de tomar parte en las discusiones de un congreso gastronómico que debe celebrarse en dicha ciudad.

—El gobernador accidental de Zaragoza, señor Ballester, ha ordenado se forme el oportuno expediente respecto al hecho de que en Villarroya de la Sierra no se permitió al cura-párroco dirigir la palabra á los alumnos de las escuelas municipales al terminarse los exámenes.

Parece que al referir las frases de Jesucristo: «Dejad que los niños vengan á mí», el alcalde le interrumpió diciendo:

«No permito hablar de religión.»

—La población de Caldas de Malavella celebrará el martes próximo su fiesta mayor.

La misma revestirá este año gran esplendor, pues aparte de las funciones religiosas que serán solemnes, están contratados tres entoldados de Cassá; uno por el Ayuntamiento, otro por los jóvenes del pueblo y otro por los mozos del campo, tomando parte las orquestas de Llagostera y las de Santa Coloma de Farnés.

Además habrá fuegos artificiales, conciertos, bailes públicos y, según noticias, se adornarán algunas calles y no faltarán iluminaciones.

—Ha sido denunciado nuestro colega *El Norte*.

Deseamos que salga bien del percalce.

—Segun *El Regional* de Figueras, el 27 del actual se reunieron en el balneario de Nuestra Señora de las Mercedes, varios médicos de la comarca con objeto de tratar asuntos profesionales de interés para la clase.

—Advertimos á todas las clases que perciben sus haberes del Estado, que para cobrar la mensualidad de Agosto, han de proveerse de la cédula personal correspondiente al actual año económico de 1897.

—Dicen de Palencia que, al abrirse el cimiento de una alcantarilla en el segundo trozo de la carretera de Marchena á Carmona, en el arroyo de Brenes, se han encontrado muchas monedas romanas á metro y medio de profundidad.

Entre ellas las hay de plata de Tiberio, Mérita Augusta (Mérida) y Constantino. Varias hay casi destruidas.

—En Gaviria (Guipúzcoa), ha entrado una manada de lobos, llevándose dos niños de siete y ocho años.

Los infelices padres que presenciaron la huida de los lobos, les persiguieron infructuosamente, pues no encontraron rastro alguno de los niños.

Se supone habrán sido devorados.

—El maestro de Llagostera D. Pedro Maymó, ha sido trasladado á la escuela de Lebrija.

—Cada día agradecen mas los vecinos de Rosas y aplauden al Sr. Rahola, su digno diputado á Cortes, por el grandísimo beneficio que ha reportado á la villa consiguiendo la habilitación de aquella Aduana para el despacho de cereales.

—En el sorteo de la Lotería verificado ayer en Madrid, han sido agraciados los números siguientes:

Con el premio mayor, ó sean, 100.000 pesetas, el núm. 41.160, despachado en Gijón.

Con el tercer premio, equivalente á 20.000 pesetas, el núm. 26.264, espendido en Lérida.

Con el cuarto premio, ó sean, 10.000 pesetas, el núm. 17.303, vendido en la Coruña.

—Pensamientos:

La amistad debe ver claro y el amor debe ser ciego. Quien no ve los defectos de su amigo no le ama; quien ve los de su amada, no la ama tampoco.

Las mujeres desconfían demasiado de los hombres en general, y poco en particular.

NOTICIAS DE MADRID del 30

El Sr. Cánovas ha expresado la esperan-

za de que el general Weyler pueda acabar la campaña para el mes de marzo, como prometió, pacificando el Oriente de la isla de Cuba, como el Occidente de la misma, toda vez que la presencia en el último de algunas pequeñas partidas nada significa, pues las hubo despues del Zanjón y las habrá aunque se conceda la mayor autonomía porque siempre existirán separatistas.

—En el último correo ha recibido el ministro de la Guerra cartas de Cuba en las que se incluye un estado de los enfermos que existen en aquel ejército,

El número de éstos en toda la isla en la fecha que alcanza el referido documento, no llegaba á 23.000, aunque escedía de 22.000,

Ha disminuido la fiebre amarilla y asimismo la mortalidad, comparada con la que hubo en la misma época del pasado año.

—El cardenal Monescillo ha experimentado una ligera mejoría creyéndose conjurado por ahora todo peligro inminente.

—Santa Agueda 29.—Ha llegado á esta población el Sr. Cánovas acompañado de su esposa.

Le esperaban el Director general de Correos y Telégrafos, marqués de Lema, y muchos bañistas.

Los dueños del establecimiento han adornado éste con arcos de follaje y flores.

—Ha cesado en su publicación el periódico *La República Cubana*, que era el órgano de los filibusteros establecidos en Europa y principalmente de los residentes en París.

A pesar de las tentativas hechas en Londres y en Nueva York para prestar apoyo á la citada empresa, las Juntas revolucionarias no han podido seguir sosteniendo dicha publicación.

Publicaciones

Hemos recibido el número 18 de «El Eco de la Moda», edición española del «Petit Echo de la Moda» de París, que contiene en primera plana un elegante figurín de traje para paseo, de seda y pekin rayado.

El patron cortado que regala á sus nu-

merosos abonados consiste en un refajo Mariquita.

Se vende y se suscribe en la librería del señor Franquet.

PARA HACERSE QUERER DECIMA

Hablar bien de todo el mundo,
Mentir siempre y adular,
Ser el primero en gastar,
Y en amor ser el segundo.
Con acento furibundo
Los vicios escarnecer,
Suspirar por el ayer,
Y girar como veleta:
Esta es la mejor receta
Que hay para hacerse querer.

M. del Palacio.

LA LUCHA

Diario de Gerona
El más antiguo de la provincia
fundado en 1871

PRECIOS DE SUSCRICION

En la capital	
Un mes.	2 pesetas
Trimestre.	4'50
Trimestre (fuera).	5
Ultramar (en oro).	18 semestre
Un año.	25 id.
Extranjero (trimestre).	7'50

Todo pago se entiende adelantado.

Anuncios.—En la 1.ª plana, una peseta línea.

En la 2.ª 75 cénts. de peseta idem.

En la 3.ª 50 cénts. de id. idem.

En la 4.ª 25 cénts. de id. idem. A los suscritores diez céntimos línea en la 4.ª plana.

Por meses y trimestres, precios convencionales.

Redacción, Progreso, 4, 3º, 1ª

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Ignacio de Loyola, fundador.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de la Congregación

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Madre del Amor Hermoso en los Dolores.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

mado aquel los asuntos de su embajada, ó era que una nueva orden de su príncipe le mandaba escoltar á los forasteros hasta su córte? Nadie podía adivinarlo. Lo cierto era, que nadie mejor que él para esta comisión, puesto que como jevogan ó sea gobernador de Wida á orillas del mar, trataba diariamente con europeos, y conocía perfectamente los asuntos políticos de la nación. Olombo que lo conocía ya de antiguo, decía que el jevogan de Wida era el más suspicáz negro y el más sagáz que había bajo la capa del cielo: pero tenía de bueno, que si se le sabía manejar y se le enseñaban cuartos, se amansaba como un cordero, y se hacía tan servicial como una doncella; con tal solamente de que encontrase medio de salvar sus costillas de su inexorable soberano.

Por lo pronto, su presencia le hacía agradable por su buena conversación. El Dahomey, confinando con el mar, visitado con frecuencia de exploradores europeos, comerciante con las factorías portuguesas de la costa de los Esclavos, y en continuas relaciones con el Gobierno de Lagos, permanece aun sin embargo tan alejado de toda civilización, tan desconocido y tan impenetrable, como el país más inaccesible en el corazón del continente. En cuanto á seguridad personal, no tiene nada que temer el que en su viaje vaya precedido del bastón real. Este dá á entender que aquel es el convidado y amigo del rey: y aquellas infelices gentes tienen en tanta consideración el nombre de su monarca, que no faltan jamás al respeto al dichoso mortal honrado con tal excelso favor. El palo real representa allí al mismo rey, así como otras veces el rey representa el palo. Por lo cual, el comisionado régio que lo había presentado con toda presopopeya á los blancos, no se descuidaba de enarbolarlo con ostentación en cuanto se presentaba alguna cuadrilla de súbditos dahomeyanos. La caravana parecía una procesión:

una temeridad solo el pensarlo. No quedaba pues otro camino mas que aventurarse á través del Dahomey; y el solo nombre de Dahomey ponía los pelos de punta; pero no había que deliberar el pro y el contra. Era imposible que una caravana de mas de sesenta personas entre blancos y negros, con fama de comerciantes ricos, no atrajese á las amazonas dahomeyanas, verdaderos tigres con caras de muger, y caer en sus manos y ser cortados á ronchas era una sola cosa; era pues lo menos malo, tratar resueltamente con la fiera real y llegar á un arreglo. Añadiase á esto que el rey Grero sostenía en la apariencia buenas relaciones con los ingleses señores de Lagos, y era cosa muy sabida de todos, que, si él protegía á un forastero enviándole su maza, cumplía su palabra con toda lealtad sin que tuviese ya que temerse abusos en su reino.

Quedó pues encargado Olombo de entenderse con el enviado dahomeyano, residente en la corte de Catunga y de presentarle la petición de los señores ingleses y de Mohammed, para obtener la gracia de poder atravesar el Dahomey, desde la frontera jorribana hasta el punto de Wida, donde las naves europeas acogerían la caravana para trasportarla á Lagos. En otro caso esta negociacion hubiera costado por lo menos cuarenta dias ó cosa así. Ahora el embajador dahomeyano que era jevogan de Wida, esto es uno de los mas principales del gobierno, hizo llegar el baston del rey en menos de una semana. Fue aquello un prodigio. Y con el baston vino un premiso de Grero para que los viajeros pudiesen detenerse en cualquier ciudad del reino; toda la caravana era acogida bajo la protección real y viviría á costa del reino hasta Wida, en donde el rey la permitiría embarcarse. Tanto favor en aquel monstruo, mas que confianza, inspiraba sospechas. ¿Pero y qué hacer? El Niger estaba inaccesible